



Pacific
Community
Communauté
du Pacifique

Le logo officiel de la douzième Conférence de la Communauté du Pacifique et de la cinquante et unième session du Comité des représentants des gouvernements et administrations (CRGA) rend hommage à la présidence de la Conférence, assurée par Vanuatu, et salue l'engagement de la Communauté du Pacifique (CPS) en faveur du thème retenu pour la Conférence : « Prospérité et bien-être du Pacifique bleu ». Le logo représente une dent de cochon à double spirale. Il arbore les quatre couleurs officielles du drapeau de Vanuatu : Le vert, couleur des îles de l'archipel, emblématique de la richesse de la terre ; le rouge, symbole de paix et de respect ; le noir, qui représente le peuple ni-Vanuatu ; et le jaune, qui renvoie à la paix et à la lumière de la chrétienté se répandant dans les îles. La spirale intérieure du logo est bleue et turquoise, couleurs de l'océan Pacifique, établissant un lien direct avec le thème de la douzième Conférence, « Prospérité et bien-être du Pacifique bleu », et avec les couleurs du logo officiel de la CPS.

Dans les cultures océaniques, les cochons ont une très grande valeur. À Vanuatu, la dent de cochon figure en bonne place sur le drapeau national, et apparaît également sur les armoiries du pays, derrière le guerrier mélanésien en tenue traditionnelle représenté au premier plan.

Les cochons ont aussi une forte dimension religieuse et cérémonielle. Ils sont vénérés par les ni-Vanuatu, qui y voient des symboles de pouvoir et de prestige, sur terre comme dans l'au-delà. Aujourd'hui encore, les chefs pratiquent des sacrifices de cochon, comme le veut la *kastom*, le système traditionnel de gouvernance. Ces rituels sont un outil traditionnel de gouvernance : ils marquent les occasions importantes et rappellent la fonction réparatrice des pratiques traditionnelles, notamment lors des cérémonies de réconciliation.

Les sangliers ont une valeur particulière, compte tenu de la longueur de leurs défenses. Pour permettre aux défenses de pousser et leur donner la forme hélicoïdale recherchée, on procède à l'ablation des canines supérieures, afin que les défenses puissent s'enrouler sur elles-mêmes, en poursuivant leur rotation vers la mâchoire inférieure. Il est arrivé, dans des cas devenus légendaires, que des défenses forment deux, voire trois spirales complètes, la croissance de chaque cercle exigeant entre six et sept ans.

Partout en Océanie, les dents de cochon sont considérées comme des témoignages de respect et des symboles de richesse et de prestige. Elles tiennent lieu aujourd'hui encore de capital, de gage et de monnaie d'échange dans nombre d'États et de Territoires membres de la CPS.



Vanuatu

